

Imperio

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA
DE LAS J.O.N.S. ZAMORA

¡ARRIBA ESPAÑA!

Año I Núm. 33 1.ª edición ♦ DOS EDICIONES DIARIAS ♦ Zamora 5 de diciembre de 1936

La estación del Norte, de Madrid, destruída Continúan las deserciones en las filas rojas

Comunicado oficial del Cuartel General del Ejército del Norte.--Situación general a las 21 horas del día de ayer

La actividad por ambas partes ha sido menor durante el día de hoy, registrándose aquélla únicamente, en los sectores de Sigüenza y de Alava por el enemigo, al que se le ha rechazado y contraatacado.

En las restantes divisiones y frentes no ha ocurrido novedad. Nuestra aviación se mostró más activa en el día de hoy, derribando un aparato en Torrijos y cogiéndose a sus dos tripulantes, uno muerto y otro herido, ambos de nacionalidad rusa.

La situación sin modificaciones, continúa en un aspecto favorable.

Nota de la 6.ª división orgánica

Al hacer nuestras tropas una descubierta en Pontillo una patrulla recogió los cadáveres de un teniente de carabineros y el de un corneta con su armamento.

Crónica telegráfica del Jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda

La mañana de hoy ha continuado en relativa calma en todos los frentes.

Esta mañana se celebró la fiesta de Santa Bárbara en la iglesia de Carabanchel, de la que daré mañana más detalles.

Noticia solvente del día es el chorreo continuo de las deserciones del frente rojo singularmente de soldados que se pasan a nuestras filas.

Anoche lo hicieron un brigada, dos sarjentos y diez hombres de ferrocarriles, antes de guarnición en Leganés. Por Pozuelo se han pasado tres milicianos de las avanzadillas. También por Carabanchel se han presentado en nuestras filas cinco soldados de caballería.

Hemos tenido la ocasión de hablar con el sargento a que antes hemos aludido, Hipólito Contreras, natural de Burgos. Refiere, sin exageraciones que la moral de los milicianos del frente de Madrid está muy decaída.

Dice, está completamente destruída la estación del Norte y muy averiada la del Mediodía, así como muchos edificios del Pacífico y Ronda de Atocha. De los tranvías solo circulan los del sector Este, dando vueltas por la Cibeles.

En cuanto al Metro sólo hay circulación por Tetuán, Cuatro Caminos y Glorieta de Bilbao. La situación de la población, en cuanto a su manutención, es difícilísima, siendo para los combatientes un poco mejor, y de ya que son alimentados a base de conservas.

La Radio Madrid se encuentra en un pueblo cercano de la capital.

En esta última semana ha cundido la desmoralización a pesar del espionaje de los porteros; pues las mujeres, sobre todo, no se recatan en poner de manifiesto la gravedad de la situación del Madrid. A pesar de los crímenes de los encarcelamientos y del hambre, son muchas las familias que prefieren toda estas calamidades a la evacuación y a la fuga.

Boletín Oficial del Cuartel del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las 20 de ayer

EJERCITO DEL NORTE

5.ª división.—Sin novedades dignas de mención.
6.ª división.—En el frente de Vizcaya ataque del enemigo sobre los frentes de Arcoitia y Mondoagón, donde fué rechazado y perseguido por nuestras tropas.

En el Norte de Alava ha continuado la presión de los días anteriores siendo castigadísimo el enemigo.

3.ª En los frentes de Guadarrama y Somosierra ligero tiroteo.
En los barrios de Madrid ha continuado la limpieza de algunos lugares del mismo y se han rectificado a vanguardia las posiciones últimamente ocupadas.

Octava división.—Sin novedad.
En el frente de Guadalajara, y como consecuencia de la operación llevada a cabo en el día de ayer, se ha avanzado, recogiendo más de cien cadáveres abandonados en el campo enemigo.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

Falange Española de las J. O. N.-S.

2.ª LINEA

Se pone en conocimiento de todos los camaradas de 2.ª Línea, pasen por las oficinas de las mismas, para rectificar la ficha antes del día 12 de los corrientes en el nuevo domicilio, Plaza del General Sanjurjo, 2.

El jefe de 2.ª Línea, Antonio R. Juanes.

FLECHAS

- FLECHAS - FLECHAS -

Se ordena a todos los FLECHAS, acudan mañana a las diez, al Cuartel Viejo, para formar inmediatamente, con el fin de salir para el campo de instrucción, para cuyo acto se tocará escuadra a la hora antes indicada.

Zamora 5 de diciembre 1936.

El jefe Flechas, Neira.

AGUINALDO AZUL

Aleazos de muerte en la noche incierta y sombría de las trincheras.

Impulsos de juvenil bravura en esos supremos instantes, en los que la fiebre del triunfo pone en los corazones centelleos de horizontes abiertos al logro de la empresa, ardorosamente acariciada.

Zanjas abiertas en los senos de la tierra húmeda, que muchas veces son tumba de bravos y muchas otras, campo donde el heroísmo cuaja laureles de victoria.

Y en la lejanía de la distancia y en la estrecha hermandad del recuerdo cercano, el hogar manso y dulce, el amor en vela, el ferruño grabado en la retina y en el corazón inquieto del ausente...

Y más cercanas aún, las fechas de fuerte sabor tradicional: Nochebuena. Navidad.

¿Habeis pensado alguna vez en la dulce inquietud con que los hombres de las trincheras aguardan la llegada de esos días...?

¿Y qué hacemos todos para que en ellos, nuestros muchachos, los que con su abnegación inigualada, hacen posible el disfrute de este sosiego que vivimos, tengan la ternura de un recuerdo hogareño?

La Falange zamorana os invita, mujeres de estas tierras de reconquista, a tener ese recuerdo de recompensa y de afecto agradecido para nuestros muchachos, en esos días de familiar e íntimo contento.

Pensad en ellos. Contrastad su vida dura y difícil con la cómoda y hacedera de la retaguardia.

Y para cuando sean llegadas esas fiestas, tan españolas; fiestas de recuerdo hondo, que ellos, nuestros sufridos y bravos camaradas azules, reciban el AGUINALDO que la mujer española y zamorana lleva a ellos preso en la flor de la admiración y del cariño, todo delicadeza de nuestras mujeres.

Sea el día de la Nochebuena, el DIA DEL AGUINALDO AZUL en las trincheras, donde la joven España une en haces de voluntades imperiales, los corazones de los cachorros de la vieja leona.

- FLECHAZOS -

Por EMILIO MATO

-o-

Si ayer fué tu amigo y ha logrado de tí trato de amigo, conserva su intención con gran cuidado: amigo—¿lo oyes bien?—reconciliado a veces suele ser doble enemigo.

-o-

Escucha: Yo tenía un rosál, que tan solo producía el aguijón de alguna espina brava. Nadie lo cultivaba: de maleza cercado, vivía aquel rosál abandonado. Yo fui su jardinero, y puse en su cultivo tanto esmero que en una Primavera esplendorosa por cada espina, me ofreció una rosa...

-o-

Un último flechazo. Si el que ayer te tiraba por el suelo hoy te ofrece su brazo, miralo con prudencia o con recelo: a la alondra la ciega el espejuelo. Y el espejuelo es la traición de un lazo.

ACTIVIDAD DE NUESTRA AVIACION

Nuestra aviación abatió ayer en las líneas del Tajo un avión de procedencia rusa y tripulado por un ruso y un checoslovaco, muriendo uno de ellos a consecuencia del accidente y quedando el otro gravemente herido, ingresando en el Hospital.

NOTA.—En los combates de estos últimos días, se ha delatado la presencia de un gran contingente de extranjeros, en gran proporción de franceses, de los que desfilan diariamente por Perpignan, pasando después la frontera catalana.

Se ruega a los señores suscriptores que no reciban éste periódico manden a esta Administración rectificado el boletín de pedido porque seguramente el enviado adolece de defectos de señas y no se puede servir como sería nuestro deseo.

E ditorial IMPERIO.--Zamora

Vigilad todos el espionaje, detened y denunciad a los traidores

Nota del Gobierno civil

Cantidades entregadas al excelentísimo señor gobernador civil y depositadas en el Banco de España en esta capital, con el destino que se con-signa:

Don Laurentino Vicario, maestro y niños de la escuela de Santibáñez de Vidriales, para el Tesoro público, 65 pesetas.

La Asociación de Hijas de María, de Sanzoles, 50 pesetas: 25 para ropas de abrigo para milicias y tropa y 25 para la Cruz Roja.

Don José Fresno Andrés, alcalde de Tábara, para el Tesoro público, 100.

Don José Martín González, maestro nacional de Cuelgamures, par y medio de pendientes de oro, y, en efectivo, 50 pesetas para el Tesoro público.

Don Bernardo Rivero y su señora doña María Calvo Mangas, de Casaseca de las Chanas, una cadena de oro con cruz y medalla de plata, para el Tesoro público y 20 pesetas para ropa de abrigo para las fuerzas y milicias.

Don Vicente Gómez y su señora doña Petra Toranzo, de Pajares de la Lampreana, un alfiler de corbata, de oro, con piedra, una pulsera, un par de gemelos, con piedras, tres pasadores, un pendiente y otro medio pendiente, un lazo de oro, dos alianzas y dos sortijas.

Doña Tomasa Sánchez Villoria, de Cuelgamures, un aderezo de oro, dos pares de pendientes de oro y una sortija con piedras, para el Tesoro público.

Don Pedro Ferrero Carral, de Sanzoles, un alfiler de corbata, de oro, y 25 pesetas para ropa para las milicias.

Doña Auxilio Chillón, de Sanzoles, una gargantilla de oro con veinte cuentas, para el Tesoro.

Pérdida la noche del pasado lunes 30 de noviembre fué encontrada por los falangistas de servicio entre los kilómetros 20 y 21 de la carretera de Zamora a Portugal (salida de Saltos del Esla) una cámara Nacional Pirelli.

El que acredite su propiedad indicando las características, le será entregada en la Jefatura local de las J. O. N-S. de Muelas del Pan: horas de 18 a 20.

AZUL DE HEROISMO

La Falange en los Frentes de lucha

Falange de Aragón

La orden general de la quinta División publicaba la siguiente disposición:

«El día 20 del actual—noviembre—durante el ataque enemigo en la circunscripción del Almodívar, merecen citarse como distinguidas las fuerzas de las Falanges 8 y 24 de la 6.ª Bandera, que al mando del capitán de Caballería don Leonardo Fernández, contraatacaron con el mayor arrojo al enemigo, produciéndole bajas vistas, entre ellas cuatro muertos que quedaron abandonados en nuestro campo, recogiendo armamento, municiones, ropas y otros efectos».

Dentro de tal distinción cabe citar, además de dicho capitán, al alférez de la segunda centuria don Luis Jiménez de León, y el subjefe de la 24 falange don Pedro Pablo de Vicente.

VIDA LOCAL

Regimiento Infantería Toledo n.º 26

Orden del Cuerpo del día de hoy

«Art 4.º Con verdadera complacencia hago constar en esta orden, la satisfacción que me ha producido la destacada actuación del 4.º Bón., en los recientes y victoriosos combates de la Casa de Campo, Pozuelo de Alarcón y Húmera, mereciendo por ellos ser citado a nivel de las más famosas Unidades del Arma. Este Batallón, como antes, los otros del Regimiento en las duras y difíciles jornadas del Alto de León, de Navalperal y Peguerinos de Loriana y Escamplero y más recientemente en Valdemoro, Cerro de los Angeles y Robledo, han mantenido el nombre glorioso conquistado por el Cuerpo, a la codiciada altura en que ha tiempo lo colocó su antigua y gloriosa historia. Las pérdidas sufridas, dolorosas por ser de nuestra propia carne, cortas en número, atendiendo a la importancia de tales acciones y a las ventajas inherentes a los éxitos logrados, estrellas son que esmaltan brillantemente el laurel del triunfo.

Tengo por indudable que las fuerzas que actualmente se están ejercitando en su instrucción en esta Plana Mayor, como aquellas otras que aún no han sido empleadas, llegarán a rivalizar en valor, espíritu, instrucción y disciplina, con las aguerridas Unidades que el Regimiento tiene en la actualidad en los frentes de operaciones, y que si llegara el caso de utilizarlas, darán también fundados motivos para ser elogiadas calurosamente.

Al felicitar a todo el personal del Regimiento, que siento el honroso orgullo de mandar, por éxitos tan señalados, tengo la plena seguridad de que han de acrecentarse con otros nuevos en bien de la Santa causa de España, que con fé y entusiasmo insuperables defendemos. Vuestro coronel, VALVERDE.

Comunicada.—El Capitán Ayudante, Luis García Calvo».

Delegación de Hacienda

Libramientos puestos al cobro para mañana: Tránsito Bueno

Falange de Andalucía

El Jefe de la Legión felicita a las centurias de Sevilla

Otra vez el glorioso e invicto caudillo de la Legión, Yagüe, ha tenido un vibrante elogio para nuestras centurias azules de Sevilla, que en estas horas del resurgir potente de España, rivalizan en valor y en heroísmo con las de Castilla, Segovia, Toledo, etc.

Yagüe, brote recio de nuestra Nueva España, hace justicia a las virtudes raciales de la Falange invicta.

¡ARRIBA ESPAÑA!

A los estudiantes Falange Española de las J. O. N-S.

En la Academia ALDEA se abre un curso para estudio y repaso de todas las asignaturas que comprenden las Facultades de Derecho y Filosofía y Letras. Es el director técnico de esta sección universitaria, don Cruz Horacio Miguel Cancelo de las Facultades de Derecho y Filosofía y Letras.

Los alumnos de esta sección que pueden ser internos o externos, practicarán constantemente; y de su aprovechamiento los mismos alumnos serán nuestro mejor anuncio.

Honorarios módicos y comodidad para estudiantes y sus familias, cursando aquellos sin necesidad de separarse de éstas; con el ahorro de cuantiosos gastos que supone el estudiante fuera de casa y los peligros, por tanto, de la falta de vigilancia precisa.

La clase será de explicación, estudio y prueba; en tal forma, que el alumno saldrá de ella con todo el trabajo hecho.

El curso empezará en 2 de enero próximo. Siendo la matrícula reducida. Se admite a los primeros solicitantes hasta completar el cupo.

Sucesos varios

Por andar con carretillas

En la Casa de Socorro el día de hoy fué asistido el vecino de Videmala de Alba, Francisco Prado, de 26 años, el cual sufrió heridas contusas en los dedos índice de la mano izquierda y anular de la derecha que interesa la piel, ocasionadas por ir con una carretilla.

Nacimientos

Amparo Rodríguez Sánchez.

Defunciones

Luisa Juarez Sobrino, de 71 años.

El día en la Audiencia

Señalamiento para el día 5

Sumario 31 del Juzgado de Instrucción de Alcañices; rollo 190 del año actual; delito, lesiones; procesado, Aureliano Alonso Espada, magistrado ponente, don Julio González Barbillo; abogado defensor, don César Santiago y Santiago; procurador, don Francisco González Baz.

Sentencias

Por la Audiencia provincial, han sido dictadas las siguientes:

Declarando extinguida por prescripción el delito de injurias graves inferidas de palabra por la procesada Eulogia Visitación Hernández Calvo.

Por la parte querellante se ha interpuesto el recurso de casación por infracción de ley, contra esta sentencia.

Condenando a Juan Hidalgo Alvarez, como autor responsable de dos delitos de falsificación en documentos privados, a la pena por cada uno de los delitos, de un año y un día de presidio menor y multa de cuatro mil pesetas, por el primer delito y de dos mil pesetas por el segundo. accesorias y pago de costas procesales.

De la Diputación

Atendiendo a las necesidades de la provincia y fijándose en las principales fuentes de riqueza que la integran, el excelentísimo señor gobernador civil, ha tenido a bien ampliar el número de gestores provinciales

Servicios para el día 5 de diciembre de 1936.

Guardia principal

- Francisco Maillo.
- Jesús Martín.
- Bernardo Esteban.
- Manuel Allende.
- Vicente Sancho.
- Valentín Cambres.
- Manuel Zurdo.
- Miguel Ares.
- José Posada.

Guardia en el Centro

- Angel Ballesteros.
- José Pambas.
- Germán López.
- Angel Folgado.
- José Baz.
- Fermín Mazariego.

Vigilancia

- Enrique Santiago.
- Horacio Cuadrado.
- Segundo Falcón.
- Antonio Aldea.

CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

Teatro Principal

Hoy Viernes: Butaca, 0,55
Magno estreno de la aristocrática comedia «Paramount»

Música sobre las olas
Creación de BING GROSSBY y CAROLE LOMBARD

Mañana Sábado: Butaca, 0,55
Gran ESTRENO y sensacional CIFESA

El Angel del Arroyo
CREACION
de Carole Lombard y Mary Robsoy

El Domingo: Butaca, 1,60 y 2,10
Cramoroso «ESTRENO» Paramount, en español.

Coktail Musical
por Jack Oakie y Bing Crosby

Nuevo Teatro

EL DOMINGO: Butaca, 1,60
Grandioso ESTRENO sensacional «PARAMOUNT» en español

Campeones olímpicos
por Buster Grabbe e Ida Lupino.

MUY PRONTO

comenzarán los ESTRENOS de los

NOTICARIOS de la GUERRA actual de

:-: ESPAÑA :-:

!!!VIVA ESPAÑA!!!

ENSEGUIDA Gran Compañía de Comedias

CARMEN DIAZ

La mejor de ESPAÑA

con los nombres de don Marcelino Luelmo Luelmo, como labrador y representante de los intereses agrícolas y don Casimiro Barrigón Rodríguez, inspector veterinario, como técnico representante de la ganadería.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

Teléfonos de IMPERIO 1570 1710

Sección de cine

«Mi vida entera»

Decíamos, ayer en nuestra última crónica, que no siempre habíamos de ver en la pantalla films tan desagradables como «¡Música muchachos!» Y en efecto, «Mi vida entera», estrenado ayer en el Teatro Principal con asistencia de numerosísimo público, fué una de las películas que más encanto encierra por su sensibilidad y por versar de asuntos transcendentales para la vida.

Sin embargo su argumento no está claro. Yo creo que al llevar sobre la pantalla una comedia dramático-literaria, los directores no se esmeraron en reproducir todas las escenas vitales de la misma, suprimiendo aquellas que en sí encierran la ilación de todo el celuloide. También es algo deficiente la conversación por estar compuesta de frases sueltas e incompletas, aunque su estilo es sumamente claro y significativo.

En cuanto a lo que depende de la misma pantalla, no podemos decir nada en contra porque ya las primeras escenas revelan el alto grado de que está revestido «Mi vida entera»: amor, juventud, vida; he ahí los tres vocablos que encierran toda la argumentación y que tan embelesada tienen el alma del espectador durante todo su rodaje.

Existen en ella momentos de sublimidad en los que la juventud no sabe si decidirse por la lucha de la vida o entregarse en los brazos de la amada, olvidando todo lo que nos rodea; familia, sociedad, porvenir, etc., y llega el momento, después de la lucha tortuosa, cuando el laurel de la victoria corona nuestra frente con el triunfo conseguido.

Todos los artistas y en especial los protagonistas que asumen la obra, insuperables en sus respectivos papeles. Por eso la celebridad les ha encumbrado a tan alto puesto; pues quien no conoce a Fredric March, Mirian Hopkins y George Raft, «astros» y «estrellas» de tan revelantes dotes.

Ayer también oímos antes del descanso, el Momento musical del inmortal Schuber, durante el cual nuestra embelesada fantasía recorría todos los momentos del acto fisiológico para que fué compuesto.

Hoy actuará en la pantalla la famosa Carole Lombard, en su creación «Música sobre las olas».

ORZUELOS

Suscripción pro Altar Zamora para Madrid

Suscripción obtenida hasta la fecha

	Pesetas
En el Gobierno civil.	18.829,60
Por la Comisión.	3.018,95
En Almacenes Rueda.	2.549,60
Por la Casa Llorente.	1.011,40
En la Librería de don Ramiro de Horna.	1.970,05

Total recaudado hasta el día. 28.329,25

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—En Zamora: 2,50 pesetas al mes. En la provincia: trimestre 7,50 pesetas. Extranjero: año 60 pesetas. Repúblicas Hispano-americanas: año 30 pesetas. Se considera que continúa suscripto al periódico el que no lo devuelva a la Administración del mismo Descuentos para vendedores y corresponsales.

Número suelto, 15 céntimos. Número atrasado, 25 céntimos.

Ultima hora de nuestra información

Crónica del frente de Madrid

El día de hoy ha sido para nuestras tropas de descanso bien ganado, después de cuatro días de continuos combates. Y como a pesar de lo que proclama la radio enemiga, la iniciativa de las operaciones nos corresponde en absoluto, no atacando hoy nosotros to la mañana ha transcurrido en completa calma, así como la noche anterior, en que solo se registró algún fuego de cañón y ametralladora, principalmente por el sector de Villaverde.

En la operación de ayer tarde, un ataque brioso de la columna Escámez sobre el Cerro de los Perdigones, donde el enemigo, fuertemente parapetado, venía ofreciendo durísima resistencia, terminó con un completo éxito para nuestras tropas, que desalojaron al enemigo de las trincheras a la bayoneta y con bombas de mano, haciéndoseles incalculable carnicería.

Entre los centenares de bajas recogidas al tomar el Cerro de los Perdigones, figuran varios jefes extranjeros rojos y más de trescientos soldados, igualmente extranjeros, más tres ametralladoras y nueve prisioneros.

En Carabanchel Bajo, esta madrugada se pasaron a nuestras filas dos cabos y cinco soldados, y en Villaverde se cogió a un miliciano rojo, con quien he hablado. Me ha dicho que es de Escalona y que llegó a Madrid obligado por los rojos. Como carecía de trabajo y de medios de subsistencia, se enganchó en un batallón de milicias, donde le daban diez pesetas diarias.

Nuestra aviación voló repetidamente sobre el barrio de Argüelles y del sector de Pozuelo, castigando los objetivos militares, no así la del enemigo, que hoy, como ayer, rehuyó los combates aéreos, dedicándose a bombardear poblados de retaguardia carentes en absoluto de valor militar. Ayer en Talavera ocasionaron la muerte de mujeres y niños.

Los parlamentarios ingleses podían tomar nota de esto en lugar de lamentarse tanto de los bombardeos que sufre Madrid, ya que éstos son obligados por la resistencia de los rojos, a quienes nada importa la destrucción de la ciudad, como lo prueba el hecho de haber rechazado orgulloosamente la zona neutral que les brindó el generalísimo Franco.

Tampoco han querido utilizar, hasta última hora, la salida de Madrid por la carretera de Cuenca, que nuestra generosidad les dejó absolutamente libres para la evacuación.

Conviene que estos parlamentarios completen sus informes visitando estos poblados, donde vivimos ahora los que cercamos Madrid, todos ellos bárbaramente destruidos y llenos de pruebas de los salvajismos cometidos por los marxistas. Hoy mismo he presenciado la inhumación del cadáver del cura párroco de Alcorcón. Estaba atado de pies y manos, con una soga al cuello y quemado vivo y escondido en una cueva del pueblo.

Anoche la Nelken comió una de sus infamias, hablando de distinta forma cuando lo hacía en idioma francés y cuando lo tradujo al español. En francés suplicaba con acento angustiado la ayuda de Inglaterra y Francia para evacuar a Madrid. En español decía que nunca se rendirán y que antes de que entremos en Madrid éste quedará reducido a escom-

bro totalmente. Ya saben, pues, los parlamentarios ingleses la suerte que aguarda a le capital, pues marxistas y extranjeros no dejarán piedra sobre piedra. Es, pues, inútil tener contemplaciones con gentes dispuestas a destruir Madrid antes de entregarlo.

El tiempo continúa seguro y espléndido.

EL TEBIB ARRUMI

El tratado de los rojos con Moscú

Berlín.—La Prensa suplica el tratado secreto firmado entre los rojos de Madrid y Moscú.

El texto de dicho convenio ha sido conseguido en el servicio secreto alemán.

Se determina concretamente en dicho tratado la forma y medios de que se valen los rusos para el suministro de armas y hombres a España. Tienen colocados depósitos importantes en diversos países, como son Holanda, Noruega, Checoslovaquia y puertos franceses. En estos depósitos se embarca el material en buques a los que se dan rutas diversas y ninguna, naturalmente, a puertos españoles; pero ya en alta mar la radio se encarga de anular la primitiva orden de embarque y disponer que el destino sea a los puertos rojos, levantinos o catalanes.

Largo Caballero ha puesto a disposición de Rossemberg, 5.000 millones de pesetas oro, para el pago de las deudas de guerra contraídas por dichos suministros.

Para hacer frente a estos pagos, se establece como garantía el oro del Banco de España depositado en Francia, del cual deberá ser entregado el 75 por 100 a Rusia.

Alemania habla claramente

Berlín.—Por Radio Berlín se ha leído la siguiente nota:

Circulan rumores por las radio emisoras, fijando fantásticas cifras de desembarcos de alemanes armados en la España nacionalista. Ello es completamente falso, si bien es su neutralidad.

Alemania expresa lealmente que no puede controlar el número de ciudadanos alemanes que estarán voluntariamente enrolados en los Ejércitos Extranjeros de España, tanto de un bando como en el otro. Alemania no puede controlar estos voluntarios, ni tiene derecho a impedir que hagan su voluntad.

Primero (se dice en la nota leída en Berlín), porque ni Inglaterra ni Francia han podido tampoco controlar el número de ciudadanos de sus respectivos países, que se encuentran con los rojos y nacionalistas españoles, y además porque a Alemania le interesa hacer resaltar, que presentó una propuesta en las reuniones del Comité de no intervención, por la cual se pedía la inclusión en el embargo de armas, la prohibición de los enrolamientos voluntarios de hombres. Esta proposición fue

rechazada en pleno. Por ello nadie tiene derecho a que voluntarios, merchen a España, sin rendir cuentas a nadie.

Ultimas noticias

La salud del Papa

Ciudad del Vaticano.—Parecen confirmarse los rumores que hacen temer por la vida de S. S. Pío XI, habiéndose celebrado por primera vez los oficios religiosos en sus habitaciones privadas.

Todavía

París.—Los dirigentes de la C. N. T. se esfuerzan por todos los medios en implantar el mando único y en imponer una mayor disciplina entre los milicianos rojos, lo que dicen, redundaría en beneficio de las mismas milicias las que de este modo, no sufrirían tantos descalabros.

Cómo está Cataluña

Tarragona.—Se dice están ardiendo en dicha capital gran número de edificios aparte de otros muchos que han sido destruidos.

Falange Española de las J. O. N.-S. (Pagaduría de Haberes)

Se pone en conocimiento de todos los milicianos que hayan estado prestando servicios en nuestro Cuartel General y que en la actualidad se encuentren en sus residencias habituales, es decir, que no se encuentren en el Frente, y los cuales no hayan percibido los haberes que les corresponden a partir del primero de septiembre, pasen por las Oficinas del Centro de Falange, San Andrés, 42, de 9 a 1, para cobrarlos; entendiéndose, que si en un plazo de quince días no se han presentado, se considerará como que los dejan a beneficio de esta Organización.

Zamora, 29 de noviembre de 1936.

El Jefe de la Pagaduría de Haberes,

Ventura Nieto Ferrero.

En la propaganda de calumnia rojo-comunista interviene Largo Caballero

Largo Caballero, en su ficticio y trágicamente ridículo papel de jefe del Gobierno rojo (que no es Gobierno), en la sesión del Congreso (que no es Congreso), dijo ayer en Valencia que se presentaba a las Cortes, cumpliendo lo acordado en ellas, con arreglo al precepto constitucional. ¿Con arreglo a cuál Constitución? ¿Será la de la U. R. S. S. de Rusia? ¿Porque no es con arreglo a la Constitución de la República española, a pesar de estar hecha bajo la tiranía de los socialistas, pero que cobardemente, traidoramente, han convertido en comunismo. Y eso no lo dice la Constitución de la República de España.

Dijo también que la defensa de Madrid la secundan las provincias que están a su lado o sea (traducido en verdad), las que están bajo la tiranía rusa, y también secundada por otras provincias, haciendo alusión a las que están al lado de España.

Las provincias que están al lado de España, bien saben él y todos que no están a su lado, como no están a su lado ya ni los rojos españoles. ¡Esos desgraciados que los llevan al combate bajo el terror de ponerlos detrás líneas de ametralladoras manejadas por el «escogido» equipo de asesinos de todas partes del mundo!

Y si no ¿por qué esos paladines del pueblo proletario, que los llevan, según dicen, a la emancipación y a la felicidad permanente, no les dejan que lleguen a ellos las noticias verdad de la marcha de la guerra y de lo que nosotros estamos haciendo y les decimos por las radios y por nuestros proclamas, que son absolutamente verdad? ¿Por qué hacen interferencias a nuestras radiaciones?

De las radios rojas ya nadie hace y sirven muchas veces de recreo, y ello es que se ve claro y patente sus mentiras cuando anuncian sus victorias; cuando dicen, como ayer, que llevan cien aviones nuestros abatidos y saben que es al revés; mejor dicho una mentira, deberán de decirla completa, y en lugar de decir que nos han abatido ciento, decir ciento veinte, que son precisamente los que les hemos abatido nosotros a ellos.

En este mismo lugar acaban de traer el timón de cola del aparato rojo abatido ayer mismo entre los seis abatidos y dos incendiados por los nuestros ayer. Iba pilotado por dos individuos, uno que estaba ya muerto cuando cayó herido, que era ruso, y el otro, que vive,

herido, que dice ser checoslovaco, pero parece que también es ruso.

Dijo Largo Caballero que sobre Alemania e Italia habrá de recaer la responsabilidad de la sangre que se está vertiendo ahora en España. ¡Mentira! La responsabilidad de la sangre, de toda la sangre que se está vertiendo ahora en España, es: en cuanto al extranjero, primero, de Rusia, luego del Gobierno francés, y después, de parte de los mejicanos, que auxilian a los rojos.

La sangre que está corriendo a «mares» ahora en España es el cumplimiento del acuerdo ruso-soviético de implantar el comunismo en el mundo, y para ello es preciso su destrucción, según acuerdos de tercera Internacional, que constan en el libro titulado «Comunismo», de la colección «Labor», editado en España, página 148, línea 18. Esto lo sabía Largo Caballero, y también Martínez Barrio, o sea que los mares de sangre y la ruina total de España y su aniquilamiento, en la parte ocupada por los rojos, no podrá atribuírse a Alemania e Italia y a todas las demás naciones que están al lado de la España liberada, sino a Rusia y a los que, habiendo nacido en España, han aceptado como amos y señores y obedecen las órdenes de Rusia, que es la destrucción del mundo y la destrucción de España.

¿Por qué no leen estas palabras ante los que están a ellos inmediatos esperando su respuesta? Bien saben Largo Caballero y sus secuaces que la respuesta sería la verdad está de nuestro lado! Hoy mismo, según parte acabado de recibir, en la región de Asturias, acaba de presentarse a nuestras líneas un camión lleno de guardias de Asalto, que estaban del lado rojo. ¿Por qué vienen si están en el paraíso rojos?

Está llegando el momento en que, a pesar de tanto crimen y tanto asesinato, están invadiendo un sentimiento que no queremos calificar, de los españoles, ¡que los están engañando! Ya verán lo que les espera, aunque no lo aguardarán, porque antes huyen, cuando desatados, porque pronto serán incoercibles y esos españoles se den exacta cuenta del camino por donde los llevan. Ahora están enloquecidos con el fragor de la lucha, y sobre todo con el terror asiático que han desencadenado sobre ellos.

Los autores de tales atropellos se afirma són los anarquistas, quien dicen que tales «hechos» son una medida de prevención contra ciertas personas de significación derechista.

Un emisario

Valencia.—El dirigente rojo francés A Martí ha hecho una visita al hogar comunista de Valencia. Iba acompañado de varios cabecillas rojos para los que asegura, trafa instrucciones secretas del Komintern.

Ya "chaquetean"

La brigada internacional está dando constantemente pruebas de su cobardía, al huir siempre que tiene que enfrentarse con nuestras valientes y heroicas tropas. Apesar de los agasajos de que son objeto no han dado mayores pruebas de valor que los mismos milicianos, echando con ello por tierra la fé que aquellos habían puesto en los hombres que componen tal brigada.

Estos hombres sin patria no tienen el consuelo de luchar bajo su propia bandera y han tenido que acogerse a la bandera roja para conseguirlo.

Su labor es tan desastrosa que no han podido conseguir hasta ahora ni una sola victoria, ni conseguirán más que lo que hasta ahora ha sido el fruto de sus luchas: derrotas y más derrotas.

Si persisten en su ofensiva darán lugar a afirmar todo cuanto dejamos expuesto.

Preparándose

Bruselas.—La Cámara belga ha aprobado todos los proyectos militares, votando solamente en contra los comunistas, los católicos y los diputados flamencos.

Pánico

París.—Entre las visitas recibidas en Valencia por el jefe del gobierno fantasma, figuran la del consejero de la Generalidad, Fábregas, la del jefe de la Guardia Republicana y la del ministro sin cartera señor Ayguadé.

En los centros oficiales se nota un gran nerviosismo a causa del reciente complot para asesinar a Azaña y Companys.

Hallazgo

Roma.—En unas excavaciones que se están realizando en la ciudad de Ostia, ha sido encontrado un mosaico de gran tamaño, maravilloso en su género. Continúan las excavaciones por si pudieran encontrarse más objetos de valor artístico.

¿Acontecimientos políticos?

París.—En los medios políticos se cree se resolverá negativamente la petición en la que se pedía fueran discutidos en la Cámara los acontecimientos de España.

Los comunistas se esfuerzan en hacer caer el Gobierno Blum. La inquietud reinante en la Cámara se traduce en las frecuentes visitas del presidente de aquella a Leon Blum y las que éste ha celebrado con el jefe del Estado.

Cierre de fábricas

Barcelona.—Aumenta de día en día el número de fábricas que se ven obligadas a cerrar, unas por falta de materias primas y de obreros, y otras por haber sido asesinados sus dueños.

Teléfonos: 1570 y 1770



Por los caminos del triunfo

Se acentúa la desmoralización del adversario en todos los frentes de combate

Viaje de ida

Perpignan.—Un aviador francés que combatía al lado de los rojos en el frente de Aragón ha resultado muerto. Sus restos serán trasladados a Toulouse.

Sigue la ayuda

Barcelona.—Han llegado varios voluntarios franceses, belgas, rusos y alemanes, que vienen con intención de ir a pelear al lado de los rojos en el frente de Madrid. Fueron objeto de una calurosa bienvenida.

Por si acaso

Lisboa.—Se está procediendo en Valencia a la construcción de obras de defensa para prevenirse de posible ataque aéreo.

El miedo

Barcelona.—Una acción vigorosa ha seguido al descubrimiento del complot tramado para asesinar a Azaña y Companys. Casi todos los jefes de la Policía de Barcelona han presentado su dimisión y algunos han sido encarcelados.

Lo que cuentan

París.—Se refiere que algunos franceses recientemente evacuados de la capital, cuentan interesantes detalles del estado en que se halla la capital de España, en la que han hecho más víctimas y más destrozos los rojos que las granadas de la artillería y las bombas de la aviación de las fuerzas nacionales.

Un corresponsal de guerra, salido recientemente de Madrid, ha dicho, que el número de personas últimamente asesinadas, se eleva a más de tres mil doscientas, siendo muy considerable la cantidad de personas que han sido sacadas de Madrid y cuyo paradero se desconoce.

La titulada Junta de Defensa de Madrid, en opinión de dicho periodista, no tiene ya la menor autoridad, al extremo de que sus órdenes son desacatadas hasta por el miliciano de menor categoría.

Cuenta, también, los desmanes cometidos por los rojos en las embajadas de Italia y de Alemania.

La escasez de víveres hace angustiosa la situación, siendo muchas las personas que se pasan el día con un panecillo.

También se ven muchos niños por las calles.

Los extranjeros están sometidos al rigor del racionamiento, y un inglés, salido hace poco de la capital, recibía diariamente un solo plato.

Así anda ello

Valencia.—A pesar de tener su sede en ésta el gobierno rojo, no se ve por parte alguna la autoridad.

Cada cual hace lo que le viene en gana, y esto sucede particularmente entre los milicianos, cuya indisciplina llega a discutir las órdenes de sus Comités, que son los que llevan la dirección, por no tener la menor autoridad los mandos.

Baste decir que, por encima de Largo Caballero y del propio Azaña,

está un conocido anarquista, que es en realidad el que controla todos los actos y decisiones del gabinete rojo.

¿Será verdad...?

Londres.—Un diario recoge el rumor de que en vista del último atentado de que fué objeto en Barcelona, el presidente de la fenecida República española, tiene el propósito de trasladarse a una población del extranjero, donde su vida tenga la seguridad de que al parecer carece en estos momentos.

Parece ser que Companys abriga idéntico propósito.

Falta tan sólo que los elementos anarco-sindicalistas, que vigilan estrechamente todos los movimientos de esos personajes y de otros destacados de la Esquerra, den su visto bueno.

Se asegura que se han hecho gestiones en ese sentido; pero sin resultado positivo.

Es muy posible que todos estos sujetos, causantes de la guerra que está devastando a España, calgan en manos de los mismos a los que lanzaron a tan trágica aventura.

¿Dónde estarán?

La emisora de la C. N. T. de Madrid, llamaba anoche con desesperada insistencia a los milicianos del Batallón número 12.

Hacia ver que era preciso que nadie se tomara los permisos por su mano, y que todos, absolutamente todos debían respetar las órdenes que recibieran.

También exhortaba a unos y a otros a la creación del mando único, poniendo de manifiesto «la admirable disciplina que reina en el campo enemigo» (se refiere al Ejército), donde todos obedecen como un solo hombre.

«Así van las cosas»—terminaba la emisora roja.

La evacuación

Lisboa.—La evacuación de Madrid, muy intensa en los primeros días, ha sufrido una interrupción los últimos, debido a que las familias de los milicianos se niegan a abandonar la capital si no van acompañadas de éstos.

Esta determinación, que vienen exponiendo las mujeres en las constantes manifestaciones que celebran para pedir la rendición de Madrid, crea una situación de peligro a la Junta de defensa; pues las deserciones, muy acentuadas con motivo de los últimos descalabros rojos en los frentes de Madrid, aumentan considerablemente, y más desde que se han convencido que son rigurosamente respetadas las promesas hechas por el generalísimo Franco en sus proclamas, de respetar la vida a cuantos se presenten en nuestras filas con armamento y no sean responsables de graves delitos.

Vaya fantasía

Lisboa.—En uno de los partes facilitados hoy por los rojos, referentes a sus «fantásticas victorias», se enumeran, en el frente Norte y en el de Aragón pueblos y posiciones inexistentes. Este hecho ya se repitió ayer. Como se ve, juegan hasta con sus propios auxiliares, a los que pretenden engañar como a chinos.

Buena "paella"

Valencia.—Recientemente han llegado, con propósito de seguir a los frentes de Madrid, algunos centenares de individuos de diversas nacionalidades, si bien abundan los rusos y los franceses.

Han surgido dificultades para su desplazamiento, tanto por falta de elementos de transporte, dedicados a evacuar la población civil de Madrid, como por no saberse a punto cierto en cual de los frentes es más necesaria su presencia.

La vigilancia que la aviación nacional ejerce sobre la carretera de Valencia, es otra seria dificultad, ya que se cuenta con que hace poco una columna de camiones, con víveres destinados a la capital roja, fué destruida.

El vicecónsul del Uruguay, fugado de los rojos

Zaragoza.—Ha llegado a esta capital el vicecónsul de Uruguay en Barcelona, doctor Roig Artembach, evadido de la tiranía que reina en la capital catalana, después de laboriosas gestiones en su favor y graves peripecias.

Habla del estado anárquico de la región, en pleno dominio soviético.

Extranjero

Moscú.—La Prensa soviética continúa ocupándose del pacto germano-nipón, cuyo alcance no se le oculta.

También preocupa a los medios soviéticos la demanda del Gobierno rojo de Valencia, de reunir a la Sociedad de Naciones, pues dada la situación internacional, es peligroso enfrentarse con naciones que, como Italia y Alemania, no están dispuestas a una posición que impera en el bando ro-

a tolerar la presencia en el organismo ginebrino, de ningún representante del mal titulado Gobierno de España.

Buenos Aires.—La campaña iniciada contra las actividades comunistas ha encontrado eco favorable en la opinión nacional y en los países que, como la Argentina, se disponen a hacer imposible el arraigo de esas doctrinas malsanas.

Un batallón deshecho

Lisboa.—Se confirma la noticia dada por radio de haber sido materialmente deshecho en uno de los últimos combates, el batallón rojo número 103.

Los himnos de ellos

Roma.—Para dar idea de quiénes son los que mandan en Madrid y demás desventuradas localidades que se hallan en poder de los rojos, basta con oír algunas de sus emisoras,

Todas ellas inician sus radiaciones interpretando el himno de Riego y la Internacional a la que siguen todas las canciones de pésimo gusto escritas y musicadas para llevar ánimos a las trincheras.

En la calle, en cambio, la canción más favorecida es la Internacional, lo que revela que es ésta, la calle, la que manda.

Un foco

Berlín.—Perpignan, ofrece el aspecto de un centro de concentración en días de reclutamiento.

A esa localidad, dominada por individuos de los dos frentes populares (el francés y el español) llegan, los elementos más indeseables de todo el mundo, a los cuales se les ofrecen buenas primas para enrolar los columnas que están llamadas a combatir en España.

Ni que decir tiene que con elementos combativos sin más ideal que la rapiña y faltos de disciplina, los rojos sólo consiguen aumentar la confusión que reina en sus filas. Y convertir las localidades en las que aún dominan en verdaderas ladroneras.

Un rompecabezas

Lisboa.—Síntomas de la descomposición que impera en el bando ro-

jo español, es la cantidad, incontable ya, de gobiernos y comités que actúan en la zona en la que sigue imperando el terror marxista.

En Valencia, por ejemplo, reside el gabinete fugitivo de Largo Caballero, el titulado gobierno valenciano, un comité de defensa y los organismos de la C. N. T. y la F. A. I., que obran sin control de nadie.

Tokio.—Se comenta favorablemente el gesto de Alemania e Italia de no admitir la presencia de ningún representante rojo en la Sociedad de Naciones, ya que se considera que ningún Gobierno sin autoridad moral ni dominio sobre nadie, como ocurre con el refugiado en Valencia, puede estar representado en un organismo de naciones libres y dignas.

Se agrega que aunque el Japón no toma parte en las deliberaciones ginebrinas, no pierde de vista los acuerdos que en él se tomen.

México.—Los elementos afectos a los rojos madrileños, de los que es «digno» representante Gordón y Ordás, continúan provocando manifestaciones en las que se pide el envío de armas y municiones a España.

Como si fueran pocas aún las que esos bichos han enviado.

Bruselas.—Las noticias difundidas en esta capital de figurar entre el armamento recogido a los marxistas españoles buena cantidad de él de procedencia belga, han causado pésimo efecto entre los elementos de orden.

Con este motivo, han arreciado las protestas, excitándose al Gobierno, al exacto cumplimiento del pacto de no intervención.

Lisboa.—Se tienen noticia de que la calma que se viene observando en los frentes de Madrid, después de las recientes victorias de los nacionalistas, es solamente aparente.

Esa misma actitud, revela el serio quebranto sufrido por los rojos en sus últimas intentonas ofensivas, ya que, después de ellas y debido al fuerte castigo que se les hizo, no han vuelto a intentar nuevas aventuras.

La Habana.—Se sigue con creciente interés la lucha que se está librando en España entre nacionales y rusófilos.

La colonia española no oculta sus simpatías por las fuerzas de Franco, al que dedica los más cálidos elogios por su talento, previsión y tacto para llevar a feliz término, como lo está haciendo, la lucha, de la que ha de salir victorioso, y con él la España joven.

La reducción circunstancial de la superficie de los periódicos, es obligatoria y de carácter general para toda la Prensa de España



Zamora, 29 de noviembre de 1936.

El Jefe de la Pagaduría de Haberes,

Ventura Nieto Ferrero.